



JUDO

David Papaux «fou de rage»

COUPE DU MONDE • A Oslo, le Fribourgeois pensait avoir finale gagnée, mais l'arbitre en a décidé autrement. Il récolte au passage une blessure à l'épaule.

VINCENT CHOBAZ

«Bien sûr, une deuxième place dans un tournoi A, ça fait joli dans le paysage. Mais je ne peux pas être satisfait au regard de ce qui s'est passé en finale. J'ai été volé par l'arbitre.» Pour son retour sur le circuit Coupe du monde, samedi à Oslo, David Papaux est passé à un cheveu d'une première victoire à ce niveau de la compétition. A en croire le judoka fribourgeois, la plus haute marche du podium n'aurait jamais dû lui échapper dans un tournoi où aucun des qualifiés pour Pékin en -73kg n'étaient présents.

«L'arbitre a donné yuko à l'adversaire à quarante secondes de la fin alors que lui, comme moi, étions persuadé que le point me revenait. «Désolé, c'est toi qui a gagné», m'a glissé Thiblin sur le coup de gong. «Il a été très fair-play, tout comme son coach d'ailleurs, en demandant au

public de ne pas manifester son enthousiasme.»

David Papaux est parti en Norvège sans son coach Jean-Claude Spielmann, engagé avec Marly en LNB. Une absence qui n'est pas passée inaperçue. «On voit l'importance que cela peut avoir lorsqu'il s'agit de mettre la pression sur les arbitres... Qui plus est, en finale, j'affronte un Norvégien en Norvège. L'environnement ne m'était pas favorable. J'étais fou de rage. Mais je retiendrai la leçon.»

Le champion de Suisse avait fait le déplacement sans objectif particulier, «juste pour se remettre dans le bain après deux mois d'entraînement au Japon». Combattre sans pression, les clés de la réussite? «Physiquement, je me suis rarement senti aussi bien. Tous mes combats sont allés au-delà des trois minutes et j'ai su être patient. Je me suis étonné moi-même en gardant mon calme dans les mo-

ments chauds. Je me suis fait «tordre» deux fois par l'arbitre en demi sans perdre ma concentration. Même si le tournoi n'était pas très relevé, une deuxième place fait toujours du bien.»

Privé de Rotterdam?

Le week-end prochain, la concurrence sera certainement plus vive au tournoi Super A de Rotterdam. Touché à l'épaule, David n'est pas certain de pouvoir défendre ses chances en Hollande. «Je n'ai quasiment pas fermé l'œil dans la nuit de samedi à dimanche et je n'arrive plus à lever le bras. J'attends le diagnostic du médecin mais Rotterdam semble compromis».

LES RÉSULTATS

Coupe du monde. Tournoi A d'Oslo, -73kg. Poule A. Papaux bat Lund (No) ippon. **Quart de finale:** Papaux bat Bakke (Da) yuko. **Demi-finale:** Papaux bat Shinkin (GB) yuko (golden score). **Finale:** Papaux perd Thiblin (No) yuko.



David Papaux: «Physiquement, je me suis rarement senti aussi bien.» ALAIN WICHT